



L'INFO

Semaine 31

Du 29 juillet au 4 août 2024

Édito :

Une épreuve oubliée aux JO : la course à la recherche d'un service d'urgence, d'une maternité ou d'un service de pédiatrie ou encore d'un service de chirurgie ouverts, d'un médecin traitant. Et pourtant l'émotion serait au rendez-vous même si les concurrentes et concurrents, parfaitement inconnu.e.s et non sponsorisé.e.s, accomplissent au sprint des distances de marathon tant les nombreuses suppressions définitives ou suspension d'ouverture de lits, de services et les fermetures de cabinets de médecins ont construit un gruyère dans la carte sanitaire de la France.

jean-luc landas.

Sommaire :

- **L'écho des comités : page 2**
- **Autres infos locales : pages 2-3**
- **Dossiers : pages 3**

urgences, psychiatrie, répartition des internes

- **Culture et santé : page 4**

à l'initiative de la Convergence nationale des collectifs de défense et de développement des services publics

**pour en finir avec les restes à charge pour les malades
agir en signant et en faisant signer massivement**

[la pétition](#)

pour toutes vos initiatives publiques :

[la-pétition-papier](#)

71 signatures recueillies à Montluçon

le comité de Concarneau la fait signer tout l'été

L'écho des comités

NÉCROLOGIE

Ce dimanche 4 août, ses amis ont rendu rendre hommage à Catherine Reconneille-Robbe, secrétaire du comité de défense des hôpitaux publics de Dole à l'aéroclub de Tavaux, aux côtés de sa famille. La Coordination Nationale s'incline devant leur douleur et leur présente ses condoléances attristées.

CHERBOURG

l'Assemblée Générale de l' Association Citoyenne de Défense du centre Hospitalier du Cotentin et de promotion de la Santé s'est tenue le 8 juin dernier .

Voici le [rapport-moral](#) de son Président Rémi Besselièvre.

Autre info locale

LANDERNEAU

Les informations en provenance de Landerneau, transmises par le Dr Glachant psychiatre, militante de l' Union Syndicale de la Psychiatrie ne sont pas bonnes.

Les urgences ont été fermées du 31 juillet au lundi 5 août suite aux arrêts de travail cumulés de 9 professionnels paramédicaux des urgences.
C'est arrivé d'un seul coup.

Il y a eu les agressions de 3 infirmières dans la nuit du 28 au 29 par un patient âgé, qui a eu comme suite 3 accidents de travail. Dans le contexte d'urgences surchargées et de conditions de travail très difficiles, 6 autres professionnelles ont été mises en arrêt maladie aboutissant à l'impossibilité de maintenir les urgences opérationnelles le mercredi 31 juillet.

Les patients seront dirigés par la régulation du centre 15 vers les urgences du CHU de Brest et l'hôpital inter armées de Brest.

Un binôme médecin (garde 24h) et infirmier (2 fois 13 heures) assure l'accueil et la réorientation des patients qui se présenteront aux urgences de Landerneau dans ces 4 jours et demi de fermeture.

Aucun transfert de patient ne se fera des urgences de Brest vers d'autres hôpitaux entre 16h et 9h.

On verra comment ça se passe pour le service de psychiatrie, dont la plupart des admissions passent par les urgences de Landerneau.

10 lits de psychiatrie seront fermés du 12 au 25 août faute d'IDE en nombre suffisants et limitons certaines activités thérapeutiques et l'amplitude d'horaire du CMP sont limitées en lien avec de récents arrêts de travail.

Au CHU de Brest le plan blanc a été déclenché. Les urgences du CHU de Rennes seront régulées du 9 au 20 août de jour comme de nuit , comme elles l'ont été du 8 au 15 juillet Et l'hôpital de Morlaix est en grande difficulté.

Rappelons d'en 2023 l'accès aux urgences avait été limité dans 29 de ses 31 services d'urgence.

Et pendant ce temps là le Finistère accueille ses touristes d'été...

Dossiers:

URGENCES

une fausse affirmation du ministre délégué démissionnaire démentie par les services du ministère et la Présidente de la Coordination Nationale

[y-a-t-il-toujours-un-hopital-a-quelques-kilometres-pour-prendre-en-charge-les-urgences-](#)

PSYCHIATRIE

la flichiatrie

<https://printempsdelapsychiatrie.org/>

RÉPARTITION DES INTERNES

"C'est profondément injuste" : le conseil territorial de santé dans l'Indre dénonce le manque d'interne en médecine

[l'article](#)

Culture et santé

Les blues blanches de Maxime Dro

<https://youtu.be/VmWSK7KPvtM>

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité

(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landass@ sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <http://coordination-defense-sante.org/> Facebook <https://www.facebook.com/Coordinationdefensesante> X : @CoordNatcomiteH

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org